



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

El enemigo atacó desesperadamente en varios sectores, siendo rechazado con pérdidas muy considerables

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE. QUINTA DIVISION: En el frente de Calamocha fué tomada al enemigo una fuerte posición, cogiéndole numerosos muertos, cinco prisioneros, cuatro ametralladoras y diverso armamento. En el sector de Jata se batió una partida enemiga, que abandonó un muerto y varios heridos.

SIXTA DIVISION: Sin novedad. O.TAVA DIVISION: Continúo el ataque del enemigo a nuestras posiciones de los frentes asturianos. En el llevado a cabo en el día de hoy sobre Escamplero y Rivelles, las pérdidas sufridas por el enemigo son enormes. Centenares de muertos han quedado abandonados en las laderas de nuestras posiciones. La capital de la provincia también sufrió los ataques de grandes contingentes enemigos, material e inífinamente sacrificados ante la tenaz y brillante resistencia de nuestras tropas. Según informes de los prisioneros, pasaban de 4.000 las bajas sufridas en el día de ayer por las fuerzas rojas, acusando el que los ataques de hoy habían sido llevados a cabo por unidades enviadas de la zona de Bilbao. Un oficial prisionero asegura que las órdenes del Gobierno rojo eran de sacrificar lo que hiciera falta para lograr un éxito moral que levantase el ánimo de las fuerzas enemigas de Asturias, que desanimadas no querían seguir combatiendo. Para ello se habían llevado nueve batallones solamente de Bilbao. El espíritu de la guarnición de Oviedo y fuerzas de aquellos sectores es elevadísimo ante el duro castigo infligido al enemigo en aquella zona.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID: DIVISIONES DE AVILA Y SORIA: Sin novedad. DIVISION REFORZADA DE MADRID: Escasa actividad en todos los frentes.

EJERCITO DEL SUR: La orden de ataque general de las fuerzas rojas también alcanzó el sector granadino, y en el frente de Motril hicieron su aparición fuerzas internacionales, que atacaron las posiciones de Garnatilla, siendo rechazados y perseguidos en brillante contraataque, ocupándose un nuevo punto a vanguardia, que da más solidez a la línea. El enemigo dejó en nuestro poder una veintena de muertos, con una ametralladora y 15 fusiles.

En Ojiva también atacó el enemigo con intensidad, cogiéndosele por nuestras tropas 136 muertos.

En Sierra Nevada continuaron las operaciones de limpieza, batiendo una partida que dejó tres muertos y cinco prisioneros en nuestro poder.

Salamanca 22 de Febrero de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Señores, el miedo es libre

Los marxistas han dado órdenes para la inmediata fortificación de Jaén

Las radios rojas pregonaron anoche que era necesario que se procediera con toda urgencia a la fortificación de Jaén.

Decían que la prisa era una necesidad y que en los trabajos de atrincheramiento deben ser empleados todos los hombres disponibles, los campesinos y los hombres de la ciudad.

Se conoce que esperan que a la pérdida de Málaga sigan las de otras provincias y sin acordarse que días antes habían dicho que las fuerzas rojas estaban en Alcolea, exigen ahora que se fortifique Jaén.

Si sus líneas están en Alcolea, ¿para qué esa precipitación en atrincherar una población que tiene el enemigo a una distancia de centenares de kilómetros?

Está visto que la caída de Málaga ha hecho perder la cabeza a los dirigidos bolchevistas.

Espanta el grado de aberración al que se ha llegado en la España roja. Madres madrileñas, aconsejadas por mujeres como la Nellen, han consentido en separarse de sus hijos para que envíen estos a Rusia.

Este hecho monstruoso se ha perpetrado con los engaños más infames, sobre una propaganda canalla servida por gentes de esa jaez. Los pobrecitos niños, conducidos a muchos miles de kilómetros, fuera de los suyos, de sus costumbres, a un clima bárbaro.

Los desalmados que han comentado esta emigración infantil en masa, dicen con ello «defenderles» de la barbarie.

La pacificación de Etiopía

Un núcleo rebelde ha sido hecho prisionero

ROMA.—Las tres columnas encargadas de la pacificación al Suroeste de Addi Abeba descubrieron un núcleo de rebeldes, con los que sostuvieron un fuerte tiroteo.

Los insurrectos se dieron a la fuga, pero fueron perseguidos y hechos prisioneros.

Los cabecillas de la insurrección fueron inmediatamente ejecutados.

Las maniobras de la escuadra inglesa

Serán un alarde de su potencia naval

LONDRES.—Las maniobras combinadas de la flota británica en el Atlántico y el Mediterráneo que se verificarán el próximo mes de Marzo tendrán su punto de conjunción en Gibraltar.

Dichas maniobras durarán varios días y tomarán parte en las mismas ochenta y ocho barcos de guerra y ciento treinta aviones.

El virrey de Etiopía, Mariscal Graziani, ha sido herido levemente en un atentado

MEDITACIONES

La aventura de la cual no se retornará

¿Creemos vivir en 1937, o soñamos dentro de un siglo XIX con damiselas entre muselinas, que se horrorizan con la lectura de «La Cabaña del tío Tom» y apaluden los filantrópicos discursos de los abolicionistas encachetados y barbudos? Parece ser que nuestro tiempo ha retrocedido a una época pasada, donde la compasión hacia el negro Tomás condujo a los Gobiernos a prohibir la compraventa del ébano humano y a perseguir a los últimos negreros. También ahora se ha decretado, a partir de hoy, otra prohibición. Otro embargo sobre la carne humana. Sobre la carne miserable de los voluntarios de la Brigada Internacional, cuyas vidas habían descendido al más infimo menoscupio. Para el reclutador, agente de los soviets, Andrés Marty, la existencia de un hombre sólo vale 75 céntimos, o sea, el importe de una bata.

ñas y románticas expediciones de los ficheleros para libertar a Grecial. Entonces el adalid de la cruzada era un poeta noble y heroico: lord Byron. Ahora, los condenados a morir en España venían secuestrados por rufianes de la catadura de un Marty, de un Kleber o de un Mallaux. La gran guerra acabó con el principio de las nacionalidades, fraccionando el mapa de Europa hasta despedazarlo como una res vencida. Ya nadie puede invocar sus derechos a la propia soberanía, sino nosotros, los españoles nacionales, contra quienes el imperialismo ruso y la Internacional masónica azuza a golpes de nagaika y de rebenque a todos los cipayos de la Revolución judío-marxista. La democrática Francia y la democrática Inglaterra han permitido que se nos combata con millares de alucinados, seducidos y hambrientos, con el fin de oprimirnos y esclavizarnos ante Rusia.

Inglaterra y Francia ha contemplado sin estremeerse sus conciencias, el trasiego de milicianos extranjeros—adultos, adolescentes, casi niños—a través de la frontera pirenaica, para nutrir las hordas rojas. Los servidores del Komintern alistaban a cuantos desgraciados, desesperados o fanáticos, caían bajo sus garras insaciables. Como un ídolo oriental, la Revolución bolchevista en España necesitaba mucha sangre para mantenerse asiáticamente encima de un cúmulo de calaveras. Encadenados en el infierno marxista eran pocos los voluntarios que, como en el verso de Dante, consiguesen volver a ver las estrellas. Venir a la España soviética, era partir hacia una aventura sin retorno. ¡Cuán lejos estaban las risue-

Pero, a pesar de las Brigadas internacionales que pretendían obturarlos el paso, el camino de la España nacional se presenta limpio y expedito. Los voluntarios extranjeros, cuyo reclutamiento está vedado desde esta fecha por acuerdo firme del Comité de no Intervención, sólo han valido para abonar las campañas de España. El Comité de no Intervención no debía protegerlos demasiado, abandonando a su mala aventura a los infelices voluntarios extranjeros que quedan aquí. El Comité de no Intervención debería repatriar a los supervivientes; porque aún hay brazos que los esperan en sus países—como los de Doriot en Francia—para abrazarlos y no para estrangularlos como Rusia.

LOS ROJOS SE BATEN A LA DESESPERADA

En el frente de Asturias sufren los mineros otro desastre

VALLADOLID.—El gobierno rojo ha dado órdenes de que en todos los frentes se luche con energía, pretendiendo sin duda conseguir algún triunfo que las compensase de la derrota sufrida en Málaga y de los continuos fracasos que ha obtenido desde el comienzo de la campaña. Donde los rojos han demostrado mayor acometividad ha sido en Oviedo, donde concentraron los mejores elementos de que disponían y recibieron la ayuda de ocho batallones de Bilbao y con todo este aparato y aparatos por numerosos tanques rusos, se lanzaron al asalto de nuestras posiciones, siendo derrotados y destruidos. Ayer repitieron la intención, pero

nuestros soldados no les dejaron que se aproximasen a las líneas nacionales. El combate duró varias horas y el resultado del mismo fué bastante lamentable para los rojos, quienes perdieron un batallón completo de mineros. El número de muertos que dejaron sobre el campo los rojos en su huida es incalculable, así como el de armamentos. Muchos prisioneros cayeron en nuestro poder y los pobrecitos dijeron que habían sido obligados a combatir por la fuerza. Esta catástrofe parece que la han aprendido todos los marxistas que caen en nuestro poder.

ATENTADO CONTRA EL MARISCAL GRAZIANI

EL PAPA SE MUESTRA MUY APESADUMBRADO

ROMA.—Ayer se recibió en Roma un comunicado urgente de Addi Abeba dando cuenta de que el mariscal Graziani había sido objeto de un atentado. Una bomba hizo explosión en el lugar donde se encontraba el virrey, resultando éste ligeramente herido, así como algunas personas de su séquito. La noticia se difundió rápidamente en Roma, produciendo la natural consternación. Al saber la noticia del abominable atentado el Pontífice se mostró muy apesadumbrado y recordó que Graziani había recibido la bendición apostólica antes de marchar a Addi Abeba. El Führer canciller envió un expresivo telegrama de protesta por el

vil atentado a Mussolini, a cuyo despacho ha contestado el Duce con otro, concebido en términos muy afectuosos. Inmediatamente después de cometido el atentado contra el virrey de Etiopía, mariscal Graziani, se efectuaron unas dos mil detenciones y el tribunal militar inició una serie de investigaciones para descubrir a los inductores del atentado. ROMA.—Las últimas noticias recibidas de Addi Abeba acusan una mejoría en las lesiones que sufrió el mariscal Graziani como consecuencia del atentado de que fué objeto. También mejoran los generales que asimismo resultaron heridos. Se cree que el móvil del atentado fué por cuestiones agrícolas.

“A la Patria se le sirve con el tributo de la sangre, del dinero, del pensamiento y de la oración,,

El comunismo en Inglaterra

En la Cámara de los Comunes irrumpen

numerosos estudiantes haciendo alarde de su ideario rojo

LISBOA.—En los pasillos de la Cámara de los Comunes en Londres, se han acusado signos de bolchevización de los estudiantes ingleses. Estas demostraciones han suscitado la natural alarma en ciertos medios oficiosos ingleses. Cuando se celebraba sesión en la Cámara de los Comunes irrumpieron en los pasillos algunos grupos de estudiantes de la Universidad de Cambridge, en número de más de un centenar, llevando ostensibles corbatas rojas y haciendo alarde de sus idearios extremistas simpatizantes con Moscú. Los estudiantes afluyen a los pasillos de la Cámara para conversar con los diputados del ala izquierda del laborismo inglés, y pedirles que en sus intervenciones parlamentarias obliquen a que no cerrara totalmente el bloque de las cosas españolas, al objeto de evitar la asfixia del Gobierno de Valencia.

A pesar de todos los controles Méjico seguirá ayudando a los marxistas de España

MEJICO.—El presidente Cárdenas ha dado una contestación por escrito en la que dice que a pesar de los acuerdos del Comité de no Intervención, Méjico seguirá ayudando al «gobierno» rojo de España. Esta declaración del flamante comunista Cárdenas ni nos sorprende ni nos conmueve. Ahora sí, la consideramos leal. Cárdenas ha dicho lo que siente y lo que ha de hacer. En cambio Mr. Blum...

Nota Internacional

Desfile de marionetas

“No intervención,,. Esa es la frase que rueda como un bú por las Cancillerías. Pero ya está lustrada la frase de tanto resobada. Pasará al archivo de frases inservibles, al lado del Tratado de Versalles, de Locarno, de la Haya y de otras frusterias por el estilo. Y ahora el control. Eso ya es más serio. Control en la frontera portuguesa. Y a los Pirineos que los parta un rayo. Como si toda esa tropilla de ganapanes, maleantes y asesinos internacionales hubiese entrado por Portugal. Como si Perpignán, Toulouse, Berziers, Pau y Dax, no fuesen unos repugnantes centros de contratación y alistamiento, canallescamente autorizados y protegidos por el gobierno judío de Blum. Pero la farsa de Carnaval está en pleno desfile. Todo es mentira. Todo es un redomado camelo. Todo, menos la figura central, austera y recamada de prestigio del Generalísimo, apartado de la farsa, que fia en los cuchillos de sus Legionarios y en las guerrillas de sus Regulares, y en todo su Ejército y milicias, el triunfo definitivo. En tanto, en los rincones de las Cancillerías se juega alegremente el ajedrez sobre el mapa de Europa, que está desde 1918 prendido con alfileres.

Para troncharse de risa El ofrecimiento de un alemán comunista al «gobierno» de Valencia

VALENCIA.—Un caracterizado comunista alemán ha de arado en esta ciudad que en Alemania se está constituyendo un Frente Popular que acudirá inmediatamente en ayuda de los bolchevistas españoles. La noticia ha sido acogida con mucha satisfacción por el gobierno marxista y la han creído como cosa cierta. Anoche, radio Madrid lanzaba por sus ondas la próxima ayuda que esperaban del Frente Popular alemán. Cuando el Führer se entere del peligro que tiene tan serquita, con todo el respeto debido a la consiliencia, va a dar una carajada que la van a oír en todas las Legías y gabinetes de los frentes populares.

Troski dice que prevé el desastre del «gobierno» rojo español

«El fascismo ha de vencer en España indiscutiblemente»

MEJICO.—El judío errante Troski ha hecho unas declaraciones a la Prensa relacionadas con la guerra civil española y, entre otras cosas, ha dicho que prevé el desastre de los gubernamentales españoles. En el curso de los acontecimientos ha observado,—dice Troski—que en España los stalinistas han querido que prevalezca la fórmula de conseguir primero la victoria militar y después hacer la revolución social. Esta fórmula la considera Troski equivocada y ha sido el motivo de que los campesinos hayan caído en la indiferencia más absoluta, por cuyas circunstancias el fascismo ha de vencer indiscutiblemente.

Largo Caballero jefe supremo

Hasta «El Socialista» le ataca

LONDRES.—Hace unos días el Gobierno rojo de Valencia publicó una nota en la cual decía que el mando supremo de los Ejércitos correspondía al ministro de la Guerra, y como resulta que este cargo lo desempeña Largo Caballero, ha recaído en su persona dicho nombramiento.

MADRID.—El órgano marxista «El Socialista» escribe que el mando unitario no puede estar confiado de ninguna manera a Largo Caballero, porque, además de no tener energía, ha demostrado suficientemente su incapacidad como gobernante.

Se reproducen las luchas entre campesinos y comunistas

En la refriega resultan numerosos muertos

BARCELONA.—Informan del pueblo de Pejarillas, en la provincia de Tarragona, que han ocurrido graves desórdenes, habiéndose reproducido las luchas entre los campesinos y los milicianos por querer defender los primeros sus intereses. Hace dos días se registraron encuentros sangrientos, resultando muchas víctimas, entre ellas los cabecillas de la Generalidad que habían llegado de Barcelona.

Por audaz y páfida que fuera la propaganda anarco marxista del llamado Frente Popular, hubo algo que no lograron destruir: el sentimiento de Patria.

Los que tienen por himno «La Internacional» y aspiran a confundir y hacer desaparecer las esencias tradicionales de cada pueblo, su religión, su cultura... Los separatistas de Cataluña y de Euzkadi, y todo ese amasijo antiespañol que fortalecido por la ayuda de la Rusia soviética ha querido resistir al arrollador movimiento nacional, olvidaron el poder formidable de un vitor a España, la fuerza latente del patriotismo que parecía dormido...

Y por eso el glorioso movimiento del 18 de Julio es «nacional». Nuestra guerra es la de la Independencia y tiene la misma virri arrogancia que la de 1808. Es el pueblo español, que resurge prodigando en alarde magnífico sus virtudes. Aquéllas que, como el sentimiento de Patria y el de defensa de la Religión, no han sido desarraigados, pese al tenaz y rrosivo de la propaganda al servicio de Rusia...

«Así mata la Checa»

La Ronda de la Muerte

Flores Arocha, al frente de una cuadrilla de bandoleros, siembra el pánico y el terror entre los mismos rojos en Jimena de la Frontera

Debo este relato a la amabilidad de uno de Falange salmantina que conocí en uno de esos viajes de «sueto» que solemos realizar los corresponsales de guerra para distraer el tedio cuando «no hay novedades en el frente».

En el hall del Gran Hotel, acompañado de algunos compañeros de Prensa extranjera, entre ellos Michel Gui, director de «A la Page» de París, celebramos la conversación que transcribo.

No entregaré la pistola

Jimena de la Frontera ha sido uno de los sitios en que más ha ensañado el marxismo traidor con sus procedimientos terroristas y vandálicos, siendo la primera víctima un pobre muchacho falangista que hizo correr la voz de que los comunistas estaban siendo derrotados en todas partes y que el movimiento salvador triunfaba en toda España a pasos agigantados.

El pueblo, atemorizado hasta entonces, reaccionó con viva simpatía hacia los nacionales. Pero entonces los marxistas, el día 20 ó 21 de Julio, declararon la huelga general y, sendos camiones transportan a los infelices campesinos que entran en el pueblo en actitud nada tranquilizadora y dando gritos de U. M. P. portando hoces y un sin fin de herramientas del campo. Desgraciadamente, los elementos de orden nada podían hacer ante aquel estado de cosas. Y cada uno fué repliegándose como pudo, escondiéndose, huyendo, internándose en el campo...

Vino después la recogida de armas. Había que entregarlas, pues en caso contrario, el fusilamiento era inmediato.

No obstante, hubo un caso que merece ser registrado por su valor y su heroísmo y que si el ejemplo cundiera, las bravatas y asesinatos de los rojos, que no son más que unos cobardes, no llegarían ni a un veintifinco por ciento de los ocurridos.

Así, don Emilio Carballo, se burló de la orden del comité, diciendo que

él no entregaba su arma, que la necesitaba para su defensa. Claro que tan magnífico gesto de rebeldía lo pagó con su vida. Pero, si así procediesen todos...

Suena el primer disparo

El día 25 del mismo mes, pretextando que en la parroquia de la Misericordia hay una reunión fascista, detiene al sacerdote don Justo Rivero, en cuyo comité fué insultado brutalmente. También detuvieron a otros sacerdotes franciscanos que se hallaban en el mismo templo en unión de otras personas de derechas.

La cosa iba agravándose por momentos. No se oían más que amenazas, insultos, «promesas» de venganza...

Suena, entonces, el primer disparo. Y después otro... Y otro... Sobre el suelo, algunas personas tintas en sangre, maldicen a los asesinos, que, ebrios con sed de venganza, recorren en confianza tropel las calles del lugar. Con ellos van, también, algunas mujeres desgreñadas, pintarrajeadas, medio desnudas...

En plena calle quieren obligar a que se despoje de sus vestiduras a un franciscano que se niega rotundamente a cumplir las pretensiones de las turbas.

La cobardía marxista

Ante los gritos de los familiares de los detenidos y de los que yacían tendidos en tierra, dos dirigentes rojos simulan reprochar la actitud de las hordas. Pero todo aquello no es más que una burda farsa.

Son encarcelados los detenidos. Dias después, para demostrar al pueblo que el comité procedía con «justicia» (ton justicia marxista, claro es) ponen en libertad a algunos sacerdotes que momentos después eran detenidos nuevamente en sus propios domicilios para ser asesinados y martirizados con el refinamiento con que saben hacerlo los sicarios de Moscú.

Un buen día hace su aparición la

Ronda de los Muertos, capitaneada por el bandido Flores Arocha, sembrando el pánico y el terror entre los mismos marxistas, comiéndole toda clase de ferocidades y atropellos. Como sea que un fascista se volvió loco gritando por las calles delante del mismo comité «¡Arriba España!».

El primer fracaso

Aun bien no había transcurrido el primer mes de régimen marxista, comienzan entre los dirigentes las disidencias, que se declaran impotentes e inútil para «gubernar». Y entonces llegan a lo insólito, a lo que debiera de avergonzarles si tuvieran alguna dignidad; a sacar de la cárcel a muchas personas de orden, para que se encargasen del Comité de Abastos...

A fines de Agosto trasladan a los presos, a pie, a San Pablo, de Bucite, entre los cuales iba el P. Marcellino Lázaro, al cual un militante le molió el cuerpo a golpes durante el trayecto, hasta el extremo de caer varias veces desfalado.

Antes de llegar al punto de destino bajo el plomo de las pistolas rojas varias de las víctimas van soporífero con santa resignación las vejaciones e insultos que les dirigen al mismo tiempo que agrias discusiones sobre el lugar donde han de ser fusilados.

¡Que vienen los Requetés!

Pero aquel estado de barbarie tuvo un día su fin trágico para los asesinos marxistas, con unos cuantos certeros disparos de nuestra artillería y el arroyo con que los requetés entraron en el pueblo, evitando que quemasen, como eran sus propósitos, a las personas detenidas.

La desbandada fué general. Y en su loca carrera, sólo se les oía gritar por las calles, para que lo oyese los militantes que se hallaban dentro de los edificios: «¡Que vienen los requetés!» «¡Que vienen los requetés!»

El Conde de Rivera

Un discurso amenazador del secretario del partido comunista

Anunció la organización de un partido obrero unitario

PARIS.—El secretario general del partido comunista francés Thorez, ha pronunciado un discurso en el que anunció la próxima organización de un partido obrero unitario.

«Estamos convenidos —añadió— de que un próximo día las minas, las fábricas, los Bancos y la industria pesada pasarán a manos de los obreros. Nosotros nos apoderaremos de la dirección del Estado. Nuestro fin es una Francia fuerte bajo la bandera de la Internacional.

El orador se quejó de que en el Ejército existían todavía elementos reaccionarios que no habían podido ser eliminados.

Thorez llamó a la no intervención en España una comedia infame que no satisface a los comités obreros y terminó invitando a los comunistas, socialistas, demócratas y católicos para que formen una causa común que defienda los intereses de la clase obrera bajo la bandera de la Internacional.

El descalabro de los rojos en los frentes de Madrid

Ayer no tuvieron energía para actuar

AVILA.—La actividad que desplegaron nuestras fuerzas el domingo último en el sector de El Escorial fué compensada con el descanso que hubo ayer. La calma fué absoluta y nuestros soldados disfrutaron de una temperatura primaveral.

El castigo que se infligió a los rojos el día anterior fué tan duro que no les quedaron ganas para repetir ayer con sus intentos de ataque a La Atalaya.

El descalabro del domingo les ha hecho tener más cordura.

Los rojos, en gran número, atacaron al propio tiempo Robledo de Chavela, Las Navas y La Atalaya, pero donde hicieron mayor presión fué en este último punto con el decidido propósito de romper nuestras líneas.

La operación combinada que realizaron no tuvo otro resultado que el de dejar en nuestro poder más de doscientos muertos y numerosos prisioneros.

Al huir los rojos y atravesar un arroyo que lleva ahora bastante agua, precedieron muchos marxistas ahogados.

Este fué el resultado de la jornada del domingo en este sector, que, como es lógico, los bolchevistas no quisieron repetir ayer.

En San Nicolás

Sufragios por el heroico oficial don Damián Quero

En la mañana de ayer, y en la iglesia de San Nicolás, se celebraron misas, ofrecidas por la Jefatura de Orden Público y el Cuerpo de Asalto, en sufragio del alma del bravo teniente de Infantería don Damián Quero Morfín, vilmente asesinado en Málaga por las turbas rojas.

Estuvieron presentes el Gobernador civil, señor Ibáñez Gálvez; Alcalde, señor Castany, y el Jefe de Orden Público señor Albendea, acompañando al padre del finado y querido amigo nuestro don Eduardo Quero Goldoni, Presidente de la Diputación. Los oficiales y guardias de Seguridad y Asalto asistieron asimismo.

Nuevamente renovamos nuestros sentimientos de dolor por la muerte del teniente Quero, y de nuevo hacemos presente a los señores de Quero nuestro sincero pésame.

Santoral y cultos

Santo del día: San Pedro Damián, confesor. Mañana: San Matías y San Sergio, mártir.

En Santiago

Por ser el año actual de Jubileo en la Basílica Compostelana, el día 25 de cada uno de sus meses se celebran en ella cultos extraordinarios ante el sepulcro del Apóstol que, trayéndonos nuestra fe, echó los cimientos de la raza hispana.

Santiago, que fué el alentador de la reconquista y de la primera guerra de la independencia, también en esta segunda, con todas las características de cruzada santa, sostiene a los que luchan por esa fe que es el nos trejo.

Para pedirle el triunfo definitivo se celebrará en su altar, el jueves 25, dos misas, a las ocho y a las nueve, y en ellas se distribuirá la Sagrada Comunión a los fieles que quieran unirse a esta intención salvadora.

R. Ochotorena Guerra

Odontólogo Odonólogo RRANUNTA SU CONSULTA CLAUDIO MARCULO, 14. Teléfono 1343.

Las fuerzas que operan en el sector de Aragón van acortando la distancia que las separa de las costas catalanas

TENERIFE.—En el frente de Aragón siguen las fuerzas nacionales su impetuoso avance que ha desconcertado a las milicias rojas.

Los pueblos de Segura y Martín del Río, pasaron ayer a poder del Ejército libertador.

Los rojos huyen a la desbandada, siendo deshechas las concentraciones marxistas por los certeros disparos de nuestra Artillería.

En las operaciones desarrolladas ayer, los rojos sufrieron un serio quebranto, dejando en nuestro poder bastantes muertos y prisioneros.

La Aviación nacional sobre Cartagena. Un vapor resultó incendiado

TENERIFE.—Dos aviones nacionales efectuaron ayer un raid sobre la plaza de Cartagena.

Una vez bien localizados los objetivos militares, fueron arrojadas sobre ellos potentes bombas que dieron el resultado apetecido.

Un submarino quedó inutilizado y un vapor fué incendiado.

Los destrozos causados en el muelle fueron muy importantes.

La artillería antiaérea funcionó y no acertó ni por casualidad.

La Aviación marxista intentó ayer bombardear sobre Valladolid. Un trimotor ruso fué averiado

SALAMANCA.—Los continuos fracasos que están sufriendo los rojos los tienen desesperados, y como se han convencido de que al enfrentarse con nuestras fuerzas no pueden conseguir más que derrotas, se han dedicado a bombardear las poblaciones de la retaguardia.

Ayer intentaron bombardear Valladolid pero no lograron sus propósitos pues nuestros antiaéreos funcionaron con tal eficacia, que un trimotor rojo fué seriamente tocado y se le vió huir a la deriva, dejando en el espacio un reguero de humo.

Se cree que el aparato rojo no pudo llegar a su base.

¡Atos que son!

Una disposición de la Generalidad

LISBOA.—El diario inglés «Morning Post», publica una información de su corresponsal en Barcelona en la que dice que el Gobierno de la Generalidad ha dictado una disposición prohibiendo todas las fiestas religiosas y las fiestas señaladas por el candelario no son tenidas en cuenta.

También ha sido terminantemente prohibido utilizar la palabra «adios» en las despedidas, bajo la aplicación de severísimas penas.

Sindicato Oficial de Vinos

A los industriales

Se pone en conocimiento de los señores industriales de los gremios de Vinos, Confiterías y ramo de la Alimentación en general, que a partir de esta fecha deberán pasarse por la Secretaría de este Sindicato Oficial, calle Ambrosio de Morales, número 12, de cuatro a seis de la tarde, para hacer efectivos los recibos del 10 por 100 destinado para el Subsidio a la Familia del Combatiente de acuerdo con las declaraciones juradas prestadas por los interesados tanto para las bebidas como por los demás artículos sujetos al pago de dicho subsidio; y cuya liquidación comprenderá desde el día 4 al 28 de Febrero inclusive, advirtiéndose que los que no hayan pagado sus recibos por el día 6 de Marzo próximo, plazo improrrogable, serán entregados sus desembolsos a la autoridad competente.

A partir de las doce de la noche del referido día 28 de Febrero, deberán poner en circulación los tickets destinados a dicho fin y para lo cual deben informarse en la Secretaría del Sindicato.

Córdoba 22 de Febrero de 1937.—La Junta de Gobierno.

Para el Comedor de Caridad

El donativo de unos obreros

Los obreros de la Sociedad de Utensilios y Productos Esmañados, que mensualmente contribuyen con una cantidad para el sostenimiento del Comedor de Caridad, han hecho entrega de 726 pesetas correspondientes al mes de Enero.

Es digno de aplauso el generoso proceder de dichos obreros.

Gran Teatro. Ideal Cinema

HOY MARTES 23 DE FEBRERO DE 1937 A las 6:45 de la tarde y 10:30 de la noche.—Estrano de la interesante producción «FOX» UN MILLON DE GRACIAS, por Dick Powell, Ann Dvorak y el grandioso conjunto musical Paul Whiteman y su orquesta.—Butaca, 1'25. Anfiteatro, 0'60. Paraiso, 0'30.—Mañana, estreno de la gran película «FOX», en español, CONTRASTES, por Janet Gaynor y Henry Fonda.—En esta semana ¡Un espectáculo grandioso! estreno en Córdoba de SOMBRERO DE COPA, producción «Radio Pictures», con Fred Astaire y Ginger Rogers.

Teatro Duque de Rivas

HOY MARTES 23 DE FEBRERO DE 1937 A las 7 tarde y a las 10:30 noche.—1.º El dibujo por Popeye el Marino DOBLE ALARMA.—2.º La gran super-producción «Artistas Asociados», titulada «QUE PAGUÉIS AL DIABLO!» por Ronald Colman y Lovetta Young.—Butaca, 1'25. Grada, 0'30.—Mañana, a petición, últimas proyecciones de la graciosa película EL REY DE LOS CAMPOS ELISEOS, por P. Pampinas.—El jueves, EL ULTIMO VALS DE CHOPIN.—El viernes, DIABLO CELESTIALES.

THE GONGORA - Empresa RAMOS - Jesús María, C. TIL. 2165.

HOY MARTES 23 DE FEBRERO DE 1937 A las 7 tarde y 10:30 noche.—1.º CAMPONES DEL MAÑANA, complemento de «Columbia Films».—2.º «Radio Films» presenta LA VENGANZA DEL MAR. La película más emocionante que presenta una nueva Polina en el lienzo.—Butaca 1'25. Entradas 0'60.—Jueves, Stan Laurel y Oliver Hardy en UNA FIRMA EN HOLLYWOOD, film «Metro Goldwyn Mayer», en español

Relación de las personas que han hecho donativos en especie, los que han sido enviados a Málaga en dicho día:

Don Pío Jiménez, 100 kilos de alubias.

Don Bernardo Alba, dos kilos de bacalao, dos de alubias, dos de lentejas, dos de azúcar, tres de garbanzos 5 libras de chocolate, un kilo de café seis latas de medio kilo de sardinas tres latas de pimientos y seis latas de atún de medio kilo.

Don José Fabra Copete, 10 libras y media de chocolate.

Don Joaquín Ordóñez, 500 kilos de patatas.

Don Manuel González Zaya, 500 kilos de garbanzos.

(Continuará)

Donativos para Málaga

Relación de las personas que han hecho donativos en especie, los que han sido enviados a Málaga en dicho día:

Don Pío Jiménez, 100 kilos de alubias.

Don Bernardo Alba, dos kilos de bacalao, dos de alubias, dos de lentejas, dos de azúcar, tres de garbanzos 5 libras de chocolate, un kilo de café seis latas de medio kilo de sardinas tres latas de pimientos y seis latas de atún de medio kilo.

Don José Fabra Copete, 10 libras y media de chocolate.

Don Joaquín Ordóñez, 500 kilos de patatas.

Don Manuel González Zaya, 500 kilos de garbanzos.

(Continuará)

Ayuntamiento de Córdoba

CEMENTERIOS

Cumplido el plazo de ocupación de las sepulturas de adultos que comprende el cuadro de San Roque del Cementerio de San Rafael, se anuncia al público durante el plazo de quince días, con el fin de que los familiares puedan proceder a la renovación de aquéllas en el Negociado de Cementerios de la Secretaría municipal.

Córdoba 22 de Febrero de 1937.—El Alcalde, José Castany.

¡Viva España!

EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

UNA NOTA

Patronato Provincial Antituberculoso de Córdoba

En el Patronato Nacional Antituberculoso se están recibiendo constantemente pruebas de patriotismo e identificación de los buenos españoles con las miras de procurar lechos a los tuberculosos pobres y a los procedentes de la campaña en forma de objetos y metálico, pero en particular camas, ropas y servicio adecuado para la formación de plazas sanitarias y hospitalarias.

Más este desprendimiento ciudadano que habla tan alto en favor de los sentimientos de los donantes, como se halla regulado por el impulso de cada cual, carece de la uniformidad necesaria con respecto a la calidad y tipo de las ropas, camas, muebles y artículos que se reciben.

Así pues, para que las aportaciones revistan además de su noble intención mayores virtudes aplicativas para el objeto sanatorial a que se destinan, se ruega que las ofertas sean en metálico, teniendo presente que cada ins alación completa de una cama, con sus ropas, accesorios, etc., importa 250 pesetas.

A trueque de herir la caridad y modestia de aquellas personas que cooperen a la bendita misión de ayudar a los tuberculosos, este patronato desea que se sepa para ejemplaridad quienes han contribuido a la obra, publicará sus nombres y el número de las instalaciones que cada uno costee.

Los donativos deben remitirse al

Publicaciones de actualidad

«Los Salvadores de Córdoba»

Con el título que encabeza estas líneas hemos recibido dos ejemplares de una publicación editada por don Manuel G. Alvarez Franco, Gerente de Publicidad Técnica «Editorial Artística Sevillana, S. A.»

Avanza dicha publicación interesantes trabajos literarios y fotografías de los generales invictos que acudieron al movimiento glorioso salvador de España.

Lo más escogido del comercio cordobés figura con sus anuncios en las ocho páginas de la revista ilustrada.

Sirvan estas líneas de acuse de recibo de los ejemplares que se nos han enviado,

Escuelas Nacionales

«Séneca», y «Alcántara García»,

AVISO

Queda abierta la matrícula para la inscripción de alumnos de estas Escuelas, en el nuevo local de ESCUELAS DEL AVE MARIA, sita en calle Armas, número 16, de 2 a 5 de la tarde.

El Director

Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, haciendo constar su destino «Para el Patronato Provincial Antituberculoso».

Gobierno Militar

Donativos a favor del Ejército nacional

Relación de los vecinos de Villanueva del Rey que han hecho donativos para dicho fin:

Don Enrique Pino Alcántara, 15 pesetas; doña Concepción López Berengena, 250; don Juan del Rey Barba, 100; don Manuel Berengena León, 250; don José Berengena Redondo, 300; don Juan Peña Redondo, 200; don Juan Brero Castillo, 100; don Juan Herrera Berengena, 150; don Juan Escobedo Sieto, 100; doña María López, 200; don Daniel Graso, 50; don Dámaso Cruzado, 300; don Leopoldo Cano, 150; don Francisco Dávila, 50; doña Carmen González Fresno, 100; don Francisco Gailardo Soto, 100; don Eduardo López del Rey, 275; D. Francisco Romero Tarife, 150; don Leandro López, 500; don Cefirino Barba, 50; don Ignacio del Rey Barba, 75; don Luis Peñalver, 25; don Julio Obreiro del Castillo, 150; don Antonio Herrera Herrera, 500.

Don Francisco Visnete Esquivel, 200 pesetas; doña Carmen Torquemada, 100; don Fernando Ramírez Ramo, 25; doña Gabina Cabrera, 100; doña María González, 50; don Antonio Merino Torres, 3; don Francisco García Caballero, 50; viuda de don Juan Berengena Paz, 100; don Eduardo García, 50; Falange Española, 21; Guardia Civil, 40; don Manuel Fernández Berengena, 200; don Antonio Cano Alcántara, 200; don Francisco Fernández Cabrera, 50; don Julio César Márquez, 50; don José Menguano Pérez, 50; un día de haber obreros de la fábrica de harinas de Santa Catalina, 31.

Retriban las gracias en nombre del Ejército.

Jefatura de Orden Público

Donativo

El Jefe de la Farmacia Militar, don Antonio Contreras Morales, da cuenta a esta Jefatura de Orden Público de que doña Carmen Ramos y don Antonio Ruiz Santaella, han hecho entrega en el Centro de un gran trozo de tela blanca para compresas absorbentes y de seis kilogramos de bicarbonato sódico puro.

Esta Jefatura agradece profundamente la conducta de dichos donantes, esperando que la misma sirva de ejemplo y estímulo en favor de nuestros queridos soldados enfermos y heridos.

Suscríbese a QUIÉRON

SERVICIO A PORCUNA

La S. A. T. A. pone en conocimiento del público que a partir del lunes 22 del actual, establecerá un servicio diario de viajeros y encargos de Córdoba a Porcuna, pasando por Alcolea, El Carpio, Bujalance y Canete, con salida de la Avenida de Canalejas, 20, a las 4:30 de la tarde y de Porcuna a las 7:30 de la mañana.

Para más detalles, solicite programas de los cobradores de Autobuses, o llame al teléfono 2927

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'40

GARBANZOS de fina cocción al por mayor y detall. Diríjase Almacenes Delgado Martínez, Llano del Pretorio, número 3.

PATATAS PARA SIEMBRA, se venden, Almacenes de Cereales, Pretorio, número 3.